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МОСКОВСКИЙ 25 января 2020 года. Телеведущий Александр Беляев уже много лет по-научному рассказывает нам 
с экранов телевизоров о «погоде на завтра», сам при этом верит в народные приметы, а в телевизор и вовсе попал случайно

Александр Беляев: К погоде 
претензий не имею

10

Строится станция 
будущего диаметра
Станцию Санино Киевского 
направления Московской 
железной дороги откроют 
в первом квартале 2020 года, 
сообщили в столичном 
Стройкомплексе. Сначала 
она будет использоваться 
для  пригородного сообще-
ния, а в будущем станет 
одной из станций Москов-
ских центральных диаметров 
(МЦД-4) направления Желез-
нодорожный — Апрелевка. 
Сейчас на участке Москва — 
Апрелевка строятся дополни-
тельные пути и модернизиру-
ется инфраструктура десяти 
станций. 

  О новой станции МЦД-2, 
открывшейся на территории 
Новой Москвы, — стр. 2
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ЦИФРА

фонарей установили в парке 
«Пыхтино» поселения Вну-
ковское. Еще четыре фонаря 
с шестью прожекторами 
появились на спортивных 
площадках. Кроме того, парк 
оснащен системой видеонаб-
людения. 
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ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ
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Жителям Новомосковского 
округа теперь проще добраться 
до центра Москвы. На «Курско-
Рижском» направлении МЦД 
открыли новую платформу — 
«Остафьево». Она расположена 
между станциями «Щербинка» 
и «Силикатная».

Елена Журавкова воспитывает 11 детей. 
Самому старшему ребенку — 18 лет, са-
мому младшему, сынишке Роме, — всего 
восемь месяцев. Открытия новой стан-
ции МЦД с нетерпением ждала вся семья. 
Журавковы не привыкли сидеть дома: 
на выходных и в праздники стараются 
вместе выбраться в музей или театр.
— Больше не нужно изучать расписа-
ние электричек, — говорит Елена. — Да 
и пересадки с МЦД на метро бесплатные, 
не придется тратить дополнительные 
деньги.
Для многодетной семьи это немаловаж-
но. Тем более что ребята занимаются 
в разных секциях и кружках. Восьмилет-
няя Иза, например, несколько раз в неде-
лю ездит с мамой на тренировки по худо-
жественной гимнастике.
— А какие по диаметрам курсируют ком-
фортные поезда! — продолжает Елена 
Журавкова. — У меня один ребенок мо-

23 января 2020 года. Рязановское. Слева 
направо: мэр Москвы Сергей Собянин, за-
меститель гендиректора РЖД Олег Тони, 
начальник МЖД Михаил Глазков и житель-
ница Щербинки Надежда Кузнецова на от-
крытии платформы «Остафьево» МЦД-2

ИНФРАСТРУКТУРА

Платформа перемен

Протяженность МЦД-2 «Курско-
Рижский» составляет 80 километ-
ров. Сейчас курсирующие по нему 
поезда останавливаются на 
34 станциях, из которых 11 свя-
заны пересадками со станциями 
метро и МЦК. К 2024 году число 
остановок вырастет до 38, а коли-
чество пересадок — до 15.

Справка

Платформа «Остафьево» разгрузит 
станцию «Щербинка» примерно 
на 12 процентов, а после того как 
будут построены подъезды к стан-
ции со стороны Симферопольского 
шоссе, на прилегающих участках 
Симферопольского и Варшав-
ского шоссе станет свободнее 
на 4–6 процентов. Кроме того, 
с открытием остановочного пункта 
«Остафьево» время в пути для жи-
телей ближайших населенных пун-
ктов сократилось на 10–35 минут, 
а расходы на проезд, при условии 
что ранее пассажиры не пользова-
лись МЦД, — на 70–85 процентов.

Кстати

жительница Щербинки, пенсионерка 
Вера Фельдман.
Вместе с мужем она участвует в програм-
ме «Московское долголетие». Занимается 
вокалом, хореографией, драматическим 
искусством, поэтому много выступает, 
разъезжая по городу. Раньше дорога вы-
матывала, отнимая кучу времени. Теперь 
же Вера Александровна хочет записаться 
еще в какую-нибудь творческую студию.
— Да и в наш округ будут чаще приезжать 
гости, — уверена Фельдман. — У нас есть 
замечательная усадьба Остафьево. Это 
место всегда притягивало людей, ко-
торые интересуются историей русской 
литературы. Но добраться до него было 
сложно. Между проходными электрич-
ками большие перерывы. А теперь сел 
на МЦД — и вышел на «Остафьево».

Тысячи пассажиров
Рядом с платформой «Остафьево» располо-
жены Рязановское и Щербинка. По оцен-
кам экспертов, станцией будут поль-
зоваться около 3,1 тысячи пассажиров 
в сутки. Однако по мере застройки жилых 
кварталов и создания новых рабочих мест 
в Рязановском суточный пассажиропоток 
может вырасти до 37 тысяч человек. Кро-
ме того, от станции «Остафьево» до Щер-
бинки строится автодорога. По планам 
она будет готова в 2021 году.
— Трасса позволит сократить время вы-
езда из городских районов на Варшав-
ское шоссе и создаваемое перпендику-
лярное направление в сторону Троицка, 
а также улучшить транспортную доступ-
ность пригородных станций железной 
дороги Курского направления, — сказал 
глава Департамента развития новых тер-
риторий Москвы Владимир Жидкин.

Новые диаметры
В этом году завершится реконструк-
ция еще семи остановочных пунктов 
МЦД. Все они будут такими же удобны-
ми и комфортными, как «Остафьево». 
В ускоренном режиме идет обновление 
подвижного состава МЦД и в плано-
вом — строительство новых диаметров.
— Продолжаем строить новые пути 
на Ярославском, Горьковском, Киевском 
направлениях, это будущие МЦД, — ска-
зал Сергей Собянин. — Работаем над «гор-
ловиной» в районе площади трех вокзалов 
и проектируем МЦД-3 до Зеленограда.
Работа, признал мэр, сложная, но вполне 
реализуемая.

Наталья Тростьянская 
newokruga@vm.ru

удобства пассажиров работают эскала-
торы и лифты.
— Москва стала ближе, — улыбается 
Екатерина. — Поедем с дочкой погулять 
в наш любимый парк «Царицыно».

Мини-вокзал
На станции «Остафьево» сделали плат-
формы с навесами и возвели крытый пе-
шеходный мост со стеклянными фасада-
ми. Получился настоящий мини-вокзал. 
Внутри павильона оборудованы кассы, 
установлены автоматы по продаже биле-
тов, турникеты и информационные таб-
ло, которые показывают расписание.
— «Остафьево» — очень важная, нуж-
ная станция, — сказал мэр Москвы 
Сергей Собянин, подчеркнув, что 
остановочный пункт построили по но-
вым стандартам всего за год с неболь-
шим. — От ближайшего микрорайона 
Щербинки сюда можно дойти пешком. 
Для жителей других населенных пун-
ктов мы запустили автобус, который хо-
дит каждые 10 минут.
Новый автобус следует по маршруту 
№ 525. Временные остановки находятся 
на улице Заводская. Тут же обустроена 
перехватывающая парковка на 100 ма-
шин. В будущем к платформе «Остафье-
во» пустят еще шесть автобусных марш-
рутов. На базе остановочного пункта 
планируют создать современный ТПУ.
— Мы счастливы, что у нас появилась 
возможность в любой момент восполь-
зоваться МЦД и быстро доехать в любую 
точку Москвы и Подмосковья, — говорит 

жет передвигаться только на инвалид-
ной коляске. В обычные электрички ему 
заехать непросто: уровень платформы, 
как правило, ниже, чем вагоны поездов. 
На МЦД же нет такой проблемы.
Удобство платформы оценила и моло-
дая мама Екатерина Васькина. Дочке 
Ксении только годик, поэтому, когда 
надо преодолеть большие расстояния, 
малышка сидит в коляске. Раньше на 
дорогу до ближайшей станции уходило 
около получаса. До платформы «Остафь-
ево» — 10 минут неспешным шагом. 
Кроме того, чтобы попасть на новую 
станцию, необязательно тащить ребен-
ка в тяжелой коляске по лестницам. Для 
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В Москве приняты все необхо-
димые меры для препятствия 
появлению коронавируса.

В Москве, по данным Роспотребнадзо-
ра, не выявлено ни одного случая забо-
левания коронавирусом. Тем не менее 
в столице уже приняты все необходимые 
меры, препятствующие появлению и рас-
пространению заболевания. Об этом за-
явила заместитель мэра Москвы по во-
просам социального развития Анастасия 
Ракова (на фото). 
— Мы все сейчас следим за новостями 
из Китая, где идет борьба с новым ко-
ронавирусом. Москва является одним 
из крупнейших мегаполисов мира — еже-
дневно к нам приезжает огромное коли-
чество людей, в том числе из Китая. Хочу 
подчеркнуть, что в Москве не подтверди-
лось ни одного случая этого заболевания. 
Более того, в других странах, куда рас-
пространился коронавирус, заболевши-
ми являются исключительно жители Ки-
тая — случаев распространения вируса 
внутри других стран не было зафиксиро-
вано. Несмотря на это, в Мос кве приняты 
все меры, чтобы не допустить появления 
и распространения нового типа корона-
вируса, — отметила Анастасия Ракова. 
По ее словам, столица плотно работа-
ет с Управлением Роспотребнадзора 
по Мос кве. В столице проводятся меро-
приятия по эпидемиологическому кон-
тролю, усиливается дезинфекционный 
режим в местах массового посещения 
людей — спортивных, культурно-зре-
лищных, в общественном транспорте, 
гостиницах, на рынках.
— Мы проработали вопрос с Комитетом 
по туризму, подготовили перечень гости-
ниц и туристических компаний, которые 
смогут предоставлять оперативную ин-
формацию о группах из Китая. Мы сфор-
мировали мобильные меди-
цинские бригады. Они будут 
организовывать дополни-
тельный контроль, проводить 
замер температуры постояль-
цев гостиниц, где прожива-
ют туристические группы из 
Китая, — добавила Анастасия 
Ракова. 
Она уточнила, что, несмо-
тря на то что китайские власти приняли 
решение об ограничении выезда орга-
низованных групп из страны, в Москве 
и в России в целом уже находится боль-
шое количество туристов. 
Например, за последнее время 
150 000 тысяч пассажиров из стран Юго-
Восточной Азии, в том числе 7315 че-
ловек из Китая, были осмотрены в мо-
сковских аэропортах. Столичная скорая 

29 января 2020 года. Москва. Врач-инфекционист первой категории Светлана Котив в защит-
ном костюме демонстрирует пустой бокс для опасных больных

ЗДРАВООХРАНЕНИЕВ столице есть 
все для борьбы 
с коронавирусом

ЦИФРА

человек с подозрением на коронавирус 
прошли тестирование в Москве. Все 
тесты оказались отрицательными.

11

помощь работает в штатном режиме, 
оперативно реагирует на вызовы в свя-
зи с повышением температуры и подо-
зрением на ОРВИ. Особое внимание 
уделяется тем, кто за последние 14 дней 
побывал в китайском регионе либо имел 
контакты с прибывшими оттуда.
— На сегодняшний день в Москве с воз-
можным подозрением на коронавирус 
было проведено тестирование 11 чело-
век — ни у кого это заболевание не под-
твердилось. Все тесты отрицательны, — 
подчеркнула вице-мэр. 
Москва располагает достаточным коли-
чеством мощностей в инфекционных ста-
цио нарах. Сформирован достаточный за-
пас необходимых расходных материалов 
для отбора проб для проведения лабора-
торных исследований, противовирусных 
препаратов для экстренной профилакти-

ки и лечения, специального 
медицинского оборудования.
Медработники обеспечены 
всем необходимым — респи-
раторами, защитными костю-
мами, масками, ручными до-
заторами дезинфекционных 
средств, переносными обезза-
раживающими устройствами. 
— Мы будем мониторить си-

туацию и принимать необходимые меры. 
Оперативный штаб будет ежедневно 
пуб ликовать сводку, для того чтобы всю 
информацию доводить до сведения СМИ 
и жителей Москвы, — заключила Анаста-
сия Ракова. 
Отметим, что ситуация находится под 
личным контролем мэра Москвы. 
При необходимости принять пациентов 
с подозрением на заболевание готова 
инфекционная клиническая больница 
(ИКБ) № 2, расположенная на востоке 
столицы, — крупнейший инфекционный 
стационар города. 
В составе больницы — 17 корпусов 
и 14 лечебных отделений для приема, 
диагностики и лечения пациентов с раз-
личными инфекционными заболевания-
ми, в том числе ВИЧ и особо опасными 
инфекциями (гепатиты А и В, менинго-
кокковая инфекция, малярия, острые ки-
шечные заболевания и другое).

Игорь Барышев 
newokruga@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Последние дни внимание всего 
мира приковано к Китаю, где рас-
пространяется коронавирус. 
Москва далеко от очага эпидемии, 
но через наш город проходят 
большие потоки людей, поэто-
му мы должны быть настороже. 
Что мы делаем? В Москве создан 
оперативный штаб, в задачу кото-
рого входит мониторинг ситуации 
и незамедлительное принятие 
решений. Мы берем под особый 
контроль гостиницы и другие 
места массового пребывания 
туристов. В больницах и аптечных 
учреждениях имеется достаточ-
ное количество медикаментов 
и средств индивидуальной защи-
ты. Работаем над оперативными 
поставками в Москву тест-систем, 
способных быстро диагностиро-
вать коронавирус. 

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
Мэр Москвы
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Сокольнической линии метро. В пер-
спективе продлим красную ветку за Ком-
мунарку — до Потапова. Кроме того, 
дополнительными километрами «при-
растет» Калининско-Солнцевская линия, 
а юго-запад, юг столицы и новые округа 
соединит будущая Коммунарская ветка. 
Ее уже строят. Также большое внимание 
уделяем строительству дорог — только 
за последние семь с небольшим лет сда-
но в эксплуатацию чуть более 200 ки-
лометров магистралей. Все они имеют 
как минимум четыре полосы движения, 
оснащены широкими и освещенными 
тротуарами. Есть также велодорожки 
и остановки общественного транспорта. 
Благодаря этому связь не только с исто-

рической частью столицы стала проч-
нее и проще, между поселениями 
передвигаться на автомобиле можно 
намного быстрее. Эту работу про-
должим — в ближайшие годы город 
введет порядка ста километров дорог 
в Новой Москве. Средства на реали-
зацию проектов заложены в Адрес-
ной инвестиционной программе.

Раз уж мы говорим о будущем, 
расскажите, пожалуйста, о перспек-
тивах развития ТиНАО в ближайшие 

три–пять лет.

ЦИФРА

значимых объектов было вве-
дено в эксплуатацию в ТиНАО 
в 2019 году. Завершено строи-
тельство первой очереди 
медкомплекса в Коммунар-
ке, сдана поликлиника 
в Щербинке. Всего 
за семь лет сдано 
более 70 соцобъ-
ектов.
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РАЗВИТИЕ Владимир Жидкин: 
Строим 
мегаполис 
будущего 

Градостроительный потенциал 
Новой Москвы оценивается бо-
лее чем в 55 миллионов квад-
ратных метров недвижимости 
разного назначения. Именно 
такой объем может быть по-
строен до 2035 года. А вложить 
в объекты предстоит свыше 
3,5 триллиона рублей. Под-
робнее о возможностях и перс-
пективах обустройства ТиНАО 
рассказал глава Департамента 
развития новых территорий 
Москвы Владимир Жидкин 
(на фото).

Владимир Федорович, обсудим 
итоги 2019 года. Какие значимые 
объекты были построены?

Стоит начать с того, что мы перешагнули 
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капиталовложений пришлась на созда-
ние комфортного жилья. Современные 
дома — уже сами по себе знаковые объек-
ты. У них красивые фасады, удобные пла-
нировочные решения, благоустроенная 
прилегающая территория. Мы поставили 
задачу девелоперам — уйти от типовой 

тротуарами. Есть также велодорожки 
и остановки общественного транспорта. 
Благодаря этому связь не только с исто-

рической частью столицы стала проч-
нее и проще, между поселениями 
передвигаться на автомобиле можно 
намного быстрее. Эту работу про-
должим — в ближайшие годы город 
введет порядка ста километров дорог 
в Новой Москве. Средства на реали-
зацию проектов заложены в Адрес-
ной инвестиционной программе.

Раз уж мы говорим о будущем, 
расскажите, пожалуйста, о перспек-
тивах развития ТиНАО в ближайшие 

три–пять лет.

ЦИФРА

значимых объектов было вве-
дено в эксплуатацию в ТиНАО 
в 2019 году. Завершено строи-
тельство первой очереди 
медкомплекса в Коммунар-
ке, сдана поликлиника 
в Щербинке. Всего 
за семь лет сдано 
более 70 соцобъ-
ектов.

витие ТиНАО. При этом более триллио-
на вложили инвесторы. Львиная доля их 
капиталовложений пришлась на созда-
ние комфортного жилья. Современные 
дома — уже сами по себе знаковые объек-
ты. У них красивые фасады, удобные пла-
нировочные решения, благоустроенная 
прилегающая территория. Мы поставили 
задачу девелоперам — уйти от типовой 

Со стороны города планируется сдать но-
вые станции метро, продолжить строить 
дороги, продолжить работу по созданию 
соцобъектов и инженерной инфраструк-
туры. Вот на последней я как раз бы 
остановился. Напомню, что мы практи-
чески сразу с момента присоединения 
территорий к Москве начали заниматься 
вопросом обновления коммуникаций. 
Только при наличии качественных ком-
муникаций можно планировать строи-
тельство жилья, социальных объектов, 
культурных и спортивных центров. Эта 
работа идет постоянно: к 2035 году мы 
в четыре раза увеличим объемы электро-
снабжения, вдвое — теплоснабжения, 
в пять раз — снабжения водой и в шесть 
раз — газом. Уже сейчас мы закладываем 
необходимость создания мощных сетей, 
чтобы они смогли обслужить новострой-
ки на долгие десятилетия вперед.

А в сфере культуры появятся знако-
вые объекты?

По поручению мэра Москвы Сергея 
Собянина впервые в Адресной инвести-
ционной программе появились средства, 
причем очень значительные, на созда-
ние в ТиНАО объектов культуры. Почти 
13 миллиардов рублей будут израсходо-
ваны на строительство Музейного мно-
гофункционального депозитарно-выста-
вочного комплекса в АДЦ «Коммунарка», 
Культурного центра в Кленовском, Куль-
турно-досугового центра в Михайлово-
Ярцевском, школы искусств в Москов-
ском, Дома культуры в Киевском, а также 
на реконструкцию Детской школы ис-
кусств в Троицке и ДК в Десеновском. 
В перспективе детские школы искусств 
будут строиться в селе Красная Пахра, по-
селках Воскресенское и Щапово.

А где появятся парки и рекреацион-
ные зоны в Новой Москве?

Парки и скверы обстраиваются на терри-
тории жилых комплексов. Все-таки Но-
вая Москва — это еще и экологическая 
территория, красивые природные виды. 
За прошедшие годы обустроено 19 пар-
ков. А до 2035 года их число вырастет 
в 4,5 раза.

Владимир Федорович, а как воз-
вращаются городские вложения 
с помощью налогов? Есть ли плюс 
для инвесторов от проектов? И что 
получает город?

Во-первых, город получает возможность 
развиваться. Увеличивается его градо-
строительный и экологический потенци-
ал. Во-вторых, повышается доступность 
жилья — цены в Новой Москве ниже, чем 
в новостройках в старых городских гра-
ницах. Мы видим, что ТиНАО становятся 
все популярнее у молодых семей — они 
составляют примерно две трети от обще-
го числа покупателей жилья. Что касается 
налогов: плюс обязательных отчислений 
мы увидели уже через год работы. Если 
в 2013 году бюджет получил почти 16 мил-
лиардов рублей в казну, то последующий 
рост отчислений составлял в среднем 
28,14 миллиарда рублей ежегодно. В пяти-
летней перспективе показатель отчисле-
ний в бюджет Москвы от ТиНАО превысит 
планку в 90 миллиардов. А это означает, 
что созданные рабочие места, строитель-
ство новых объектов и увеличение числа 
жителей Новой Москвы дают результаты. 
Получается, что мы на верном пути, строя 
мегаполис будущего. 

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

застройки, создавать красивые дворы без 
машин, добавлять соцобъекты в форми-
рующихся микрорайонах. Только так мы 
создаем не спальный район, а мегаполис, 
где хочется жить, отдыхать и работать. 

Город как вкладывается при этом? 
Москва заботится о создании дорож-
но-транспортной и инженерной инфра-
структуры. Инвесторы получают под-
готовленные участки, до которых легко 
добраться по широкому шоссе или даже 
на метро. Только за прошлый год в Но-
вой Москве открылись четыре станции 
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
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30 января 2020 года. Десеновское. Жительнице деревни Десна Валентине 
Мякенко с внуком Сашей теперь легче подниматься с тяжелой бутылкой 
родниковой воды по посыпанной опилками дорожке, держась за перила

Лидия Грачева из поселка Рогово посе-
ления Роговское:
Возле нашего дома дома № 19 по улице 
Юбилейная не хватает лавочек. У 2-го 
и 4-го подъездов их совсем нет, а у 1-го 
и 3-го лавки очень старые, ножки от вре-
мени прогнили. В доме много пожилых 
людей, а посидеть на улице нам негде.
Отвечает замглавы администрации по-
селения Роговское Елена Хотовицкая:
Уважаемая Лидия Ивановна! Специалис-
ты управляющей компании по вашему 
обращению установили лавочки возле 
всех подъездов.

Валентина Мякенко из деревни Десна 
поселения Десеновское:
Часто хожу с внуком за водой 
на родник в деревне Ста-
ниславль. Этим родником 
вообще пользуются мно-
гие жители окрестных 
деревень: для нас это 
главный источник воды, 
которую мы используем 
и для готовки, и вообще 
в хозяйстве. На дорожке, 
которая к нему ведет,  
в такую погоду слякоть 
и грязь сплошная. И путь 
от родника домой идет в гору. 
С пятилитровыми бутылками 
воды очень тяжело подниматься. 
Может, там хотя бы перила сделают? 
Когда придерживаешься, полегче идти...

Отвечает глава администрации поселе-
ния Десеновское Георгий Князев:
Уважаемая Валентина Анатольевна! 
По обращениям жителей специалисты 
посыпали дорожку, ведущую к роднику, 
опилками и мелкими щепками. А чтобы 
людям было удобнее возвращаться до-
мой с водой, смонтировали деревянные 
перила.

Лавочек хватит на всех!

Путь за водой — легче 
и приятнее

ТЕРРИТОРИЮ 
ВОЗЛЕ РОДНИКА 
БЛАГОУСТРОИЛИ

Яна Сом из поселения Московский:
Арка в между домами № 18 и № 18а 
в 1-м микрорайоне вся заляпана 
рекламными листовками. Разве не за-
прещено лепить эти бумажки везде? 
Смотреть противно на этот колхоз! 
Отвечает заместитель главы адми-
нистрации поселения Московский 
Владимир Антошкин:
Уважаемая Яна, спасибо за сигнал! 
По вашему обращению арку очисти-
ли от рекламных листовок.

Сергей Овчинников из поселка 
Знамя Октября поселения Ряза-
новское:
Возле Спортивно-культурного 
центра «Пересвет» на пешеход-
нике большая яма, переходить 
дорогу неудобно. 
Отвечает глава администрации 
поселения Рязановское Николай 
Бобылев:
Уважаемый Сергей! По вашему 
обращению подрядчик отремон-
тировал участок дороги возле 
пешеходного перехода. 

Арку очистили 
от рекламных листовок

Дорожную яму залатали

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

Олег Чернов из деревни 
Пахорка поселения Новофе-
доровское:
У нас в деревне меняют 
столбы уличного освещения. 
Скажите, а на улице Приго-
жая фонари появятся? 
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения 
Новофедоровское Андрей 
Луценко:
Уважаемый Олег Евгеньевич! 
Уличное освещение появится 
и на Пригожей. Что касается 
сроков, подрядчик планирует 
провести работы в ближай-
шее время и завершить их 
в первом квартале 2020 года.

На Пригожей 
улице станет 
светло

Валентина Федосеева из по-
селения Вороновское:
Читала в соцсетях, что 
на портале «Активный 
гражданин» проводили 
голосование по созданию 
хоккейной площадки в деревне 
Семенково. У меня там дача, 
и хотелось бы узнать, что 
же все-таки будет сделано 
в деревне и когда? 
Отвечает глава администра-
ции поселения Вороновское 
Евгений Иванов:
Уважаемая Валентина Юрьев-
на! Действительно, в декабре 
прошлого года такое голосо-
вание проводилось. По его 
итогам 71 процент жителей 
нашего поселения высказал 
пожелание, чтобы в деревне 
Семенково появилась хок-
кейная коробка с воротами 
и крытой трибуной. Работы 
будут проводиться весной-ле-
том этого года. И уже следую-
щей зимой любители хоккея 
смогут играть на новой 
площадке.

Для деревенских 
хоккеистов 
сделают корт

Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2, 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! 

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
СМ

ОЛ
Я
КО
В



Город живет  31.01.20206 newokruga.ruНовые округа № 4 (370)

Территория вокруг школы просто «засе-
лена» множеством спортплощадок: для 
игры в футбол, волейбол, баскетбол, ми-
ни-футбол, бадминтон. Для любителей 
индивидуальных видов спорта оборудо-
вана комплексная гимнастическая пло-
щадка, тренажеры, для детей из младших 
классов построен городок.
И, конечно, в новом корпусе созданы все 
условия для обучения детей с ограничен-
ными возможностями здоровья. Мало-
мобильные воспитанники школы могут 
беспрепятственно передвигаться между 
учебными блоками благодаря лифтам 
и входной группе, устроенной на уровне 
земли. В классах и актовом зале оборудо-
ваны места для колясочников, построен 
и отдельный спортзал.
— Открытие нового школьного корпуса 
в одном из самых красивых микрорайо-
нов нашего округа — это праздник для 
всех жителей района, — сказал зампре-
фекта ТиНАО по работе с населением 
Игорь Окунев. — Теперь это и один из са-
мых благоустроенных районов ТиНАО: 
ранее в микрорайоне Татьянин Парк 
уже были открыты детский сад, станция 
метро, благоустроен пешеходный буль-
вар протяженностью более 850 метров, 
устроены беговая и велодорожки. 

              Игорь Барышев 
newokruga@vm.ru

ЦИФРА

человек спасли сотрудники 
Московской поисково-спаса-
тельной службы на водое мах 
столицы в 2019 году. В ТиНАО 
были спасены трое. Таких по-
казателей удалось добиться 
благодаря активной профи-
лактике и публикациям в СМИ 
о правилах безопасности 
на воде.
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В Московском открылось новое 
здание школы № 1000. Учеб-
ный корпус в составе жилого 
комплекса «Татьянин Парк» 
примет учеников нескольких 
районов ТиНАО.

Несмотря на то что учебный год в раз-
гаре, торжественное открытие учебного 
корпуса столичные власти до осени ре-
шили не откладывать. В школе уже учат-
ся 350 детей, и это только начало. Учени-
ков продолжают принимать и сейчас.
— Безусловно, количество учащихся бу-
дет только расти. Всего образователь-
ное учреждение рассчитано на 1100 че-
ловек, — сообщила директор школы 
№ 1000 Наталья Муреева.
Возможности этой школы-гиганта дей-
ствительно впечатляют. Общая пло-
щадь — более 29 тысяч «квадратов». 
Ключевой и, пожалуй, самый важный 
фактор — высокая социальная значи-
мость открытия учебного корпуса.
— Ближайшее здание школы находит-
ся в трех километрах от микрорайонов 
Тать янин Парк и Мещерский лес. И мно-
гим детям приходилось тратить больше 
получаса, чтобы добраться до места уче-
бы. Теперь эта проблема решена, — под-
черкнула Наталья Муреева.
Впрочем, и масштабность построенно-
го объекта возлагает теперь на педаго-
гов серьезные образовательные задачи. 
На помощь придет мощная инфраструк-
тура. В открывшемся корпусе есть все: 
44 учебных класса, актовый и три спорт-
зала, столовая, медблок и библиотека. 
Само здание разделено на три блока: на-
чальные классы, средняя и старшая шко-
ла и административный корпус. У каж-
дого блока — свой цвет и оформление, 
чтобы детям было проще сориентиро-

На портале «Активный 
гражданин» москвичам 
предложили выбрать вид 
тренировок, которым они 
хотят заниматься на све-
жем воздухе под руковод-
ством профессиональных 
инструкторов. В опросе 
нужно указать свой округ. 

ФАКТ

Выпал снег — 
вставай на лыжи
1 и 4 февраля на спортбазе 
«Лесная» пройдут лыжные 
гонки «Троицкий персьют». 
Поучаствовать в соревнова-
ниях могут все желающие. 

В первый день состязаний 
организаторы проведут гонку 
в классическом стиле. В зави-
симости от возраста участни-
ков будут и различные дис-
танции — от одного до десяти 
километров. Чтобы поучаство-
вать в гонке, нужно заранее 
оставить заявку на сайте базы 
«Лесная». Выдача номеров для 
спортс менов начнется 1 фев-
раля в 10:00. Старт — в 11:00.
Продолжить гонку и вновь 
побороться за первое ме-
сто можно будет 4 февраля 
в вечернем забеге. Но если 
вы не участвовали в первый 
день соревнований, то орга-
низаторы все равно допустят 
вас до гонки. Здесь уже при-
дется преодолеть дистанции 
от одного до девяти киломе-
тров — также в зависимости 
от возраста. 
Соревнование начнется 
в 19:00, а стартовые номерки 
будут выдаваться за час до за-
бега. На эту гонку тоже необ-
ходимо заранее подать заявку 
на участие, но уже 3 февраля 
не позднее 16:00. 
Тройки лидеров в своих воз-
растных категориях, которые 
придут к финишу первыми, 
получат награды.  

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

27 января 2020 года. Москов-
ский. Новый корпус школы 
№ 1000 (2) уже принял первых 
учеников. И это только нача-
ло (1)

ОБРАЗОВАНИЕ

Долгожданный подарок

вар протяженностью более 850 метров, 
устроены беговая и велодорожки. 

              Игорь Барышев 
newokruga@vm.ru

№ 1000 (2) уже принял первых 
учеников. И это только нача-
ло (1)

За семь лет в ТиНАО построено 
63 образовательных учреждения, 
что позволило почти вдвое уве-
личить количество мест в школах 
и детсадах. В ближайшие четыре 
года возведут еще 77 школ и са-
диков.

Справка

ваться. Все здание школы покрывает сеть 
бесплатного беспроводного интернета. 
Попасть из одного блока в другой можно, 
не выходя на улицу. 
— Наша школа — настоящий «город» 
знаний, в котором дети могут получать 
качественное образование по всем на-
правлениям: интеллектуальным, творче-
ским и спортивным, — говорит Муреева.
Интерактивные доски для занятий в рам-
ках проекта «Московская электронная 
школа» (МЭШ), IT-полигон, актовый 
зал с самым современным аудио-, видео  
оборудованием и профессиональным 
светом, медиатека с выходом в интер-
нет и доступом к базам данных — лишь 
немногое, чем может похвастаться зда-
ние. В новой школе ученики старших 
классов смогут воспользоваться даже 
3D-принтерами во время практических 
занятий.
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Февраль 1943 года житель по-
селения Вороновское Николай 
Станиславович Ярко (на фото) 
вспоминает с особым трепетом. 
77 лет назад советские солдаты 
освободили его станицу Старо-
величковскую Краснодарского 
края от оккупации, продолжав-
шейся долгие семь месяцев. 

Что такое голод, жители станицы Старо-
величковской узнали уже в 1933 году. 
Из еды только репа, морковь и свекла. 
Да и этих овощей было немного. От голо-
да люди умирали каждый день. 
— Даже на улицах. Шли, падали от бес-
силия и больше не вставали. Потом 
за ними приезжала повозка и отвозила 
их тела в братскую могилу, — вспомина-
ет Николай Ярко. 
Шестилетний Николай часто видел та-
кие картины на улицах. А однажды и сам 
стал участником истории, которая чуть 
не стоила ему жизни. 
...Незнакомая женщина наклонилась 
к Коле и протянула конфету. 
«Ничего себе, конфета!» — только 
и успел подумать маленький мальчик, 
тут же взяв подарок. 
Незнакомка схватила его за руку. Повела 
куда-то по улице. И маленький Коля со-
всем не понимал куда. В станице участи-
лись случаи людоедства. Но он об этом 
не знал. Да и понимал ли вообще, кто 
такие людоеды... А потом вдруг увидел 
свою тетю, которая с криками уже бежа-
ла к нему. Схватила его за руку, продол-
жая ругаться на женщину, а затем отве-
ла домой. Эта случайная встреча спасла 
мальчика от страшной гибели. 
Второй раз Николая от смерти спасли 
в 1942 году, после того как немцы за шли 
в дом Ярко и забрали мальчика в ко-
мендатуру. Кинули в подвал и остави-
ли ждать смерти. Каждую ночь аресто-
ванных отправляли под Краснодар, где 
и расстреливали. Николаю было всего 
14 лет.
— Моя мать не могла найти себе места,  — 
вспоминает ветеран. 
Но как спасти сына, она не знала. 
Да и в чем его вина, тоже было не по-
нятно. Зато для немцев причин для аре-
ста оказалось достаточно: отец Николая 
в Гражданскую войну устанавливал на Ку-
бани советскую власть, в доме Ярко вме-
сто икон висел портрет Сталина, а самого 
мальчика недавно приняли в комсомол. 
— Уже совсем отчаявшись, мама побе-
жала к нашей пионервожатой, которая 
окончила курсы немецкого. И только она 
могла замолвить за меня слово, — вспо-
минает Николай Станиславович. 
Девушка не побоялась прийти к немцам 
и уговорить их отпустить Николая. Вот 
только как ей это удалось сделать, Ярко 
так и не узнал. И был выпущен с одним 
условием: больше ни немцам, ни полица-
ям на глаза не попадаться. 
Оставаться в доме день ото дня станови-
лось все опаснее. Неподалеку шли бои, 
и снаряд мог случайно попасть в дом. 
Да и его стены сотрясались от пролета-
ющих над ним самолетов. Семья Ярко 
перебралась в землянку около дома. 
А на улицу Николай выходил уже с осто-
рожностью, каждый раз смотря, не идет 

ИСТОРИЯ Счастливчик 
Колька

ли кто из комендатуры. Опасаться при-
ходилось не только немцев, но и своих. 
Кто-то переходил на сторону фашистов, 
а кто-то писал доносы, чем «зарабаты-
вал» авторитет у врага. 
Именно из-за соседки, которая не люби-
ла советскую власть, Николай Ярко чуть 
не погиб уже в 14 лет. Она-то и написала 
донос на него. 
— Часто по улицам проезжала повозка, 
из которой выходили несколько немцев. 
Они заходили в каждый дом и вытаски-
вали оттуда все, что им понравится. Так 
продолжалось до последних дней окку-
пации, — рассказывает Ярко. — Смотря 
на это, у меня было только одно жела-
ние — убить паразитов! Но сделать я это-
го не мог. Взамен они могли сжечь поло-
вину станицы. И что тогда? 
Немцы и так уже с первых дней оккупа-
ции проводили «чистку» среди местных. 
Сначала улицы Старовеличковской за-
пестрели объявлениями, в которых гово-
рилось: «Евреям и коммунистам явить-
ся в администрацию!» А иногда немцы 
устраивали спонтанные облавы: окружа-
ли рынок и  загоняли всех в машины. 
— Потом в крытый кузов направляли вы-
хлопную трубу. И пока машина доезжала 
до Краснодара, все задыхались, — рас-
сказывает Николай Станиславович. 
Станица пустела день ото дня. Для обес-
силенных, голодных и испуганных жите-
лей семь месяцев оккупации были невы-
носимо долгими. Жители с нетерпением 
ждали советских солдат, которые освобо-
дили станицу только в феврале 1943 года. 

— А потом нас, самых старших, стали 
посылать в поля, чтобы мы помогали ис-
кать мины, собирать оружие и отвозить 
убитых в братские могилы. Мы должны 
были класть наших солдат на бок. Так, 
чтобы одна рука была на другой. Как буд-
то они — братья, — вспоминает Ярко. 
В 1944-м Николая Станиславовича при-
звали в армию. Но долго служить ему не 
пришлось. Вышел указ, по которому под-
ростки должны были доучиться и окон-
чить 10 классов. 
А потом война для него продолжилась 
в октябре 1945-го. Его отправили в Арме-
нию, в город Ленинакан. В любую минуту 
могла начаться война с Турцией. После 
он решил стать военным. Уехал учиться 
в Муром, а потом его направили в Мос кву.
Всего Николай Станиславович прослу-
жил в армии 37 лет и вышел в отставку 
в звании полковника. Говорит, что рань-
ше в мае всегда ездил на родину, в стани-
цу. Но сейчас этого сделать уже не может. 
Зато уже три года подряд отмечает 9 Мая 
на Красной площади, вместе с другими 
ветеранами и первыми лицами страны. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Николай Ярко: 
«Что такое голод, 

мы узнали 
за восемь лет 

до начала войны. 
Это было 
страшно»
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Здесь 
чудеса, 
здесь 
леший 
бродит

В это воскресенье, 2 февра-
ля, отмечается Всемирный 
день водно-болотных угодий. 
Для простого обывателя боло-
та кажутся чем-то страшным 
и гиблым. А на самом деле 
это настоящие залежи по-
лезных ископаемых и места 
обитания редчайших растений 
и животных. Но согласитесь: 
по болотам особо не погуля-
ешь. Вот и кажутся они нам 
таинственными и непредска-
зуемыми. «НО» решили в честь 
праздника собрать всю инфор-
мацию по болотам в одном 
материале и рассказать об оби-
тателях этих угодий — как на-
стоящих, так и вымышленных.

А вы знали, например, что 
болота, так же как и леса, на-
зывают легкими планеты? 
Из воздуха они поглощают 
углекислый газ и выделяют 
кислород. А еще фильтру-
ют воду, которая потом ухо-
дит под землю, и забирают 
из атмосферы лишнюю пыль. 
За год один гектар болота поглощает три 
тонны пыли. И это еще не вся польза. 
Они богаты редкими растениями. Неко-
торые из них обладают лекарственными 
свойствами. 

Под охраной Красной книги
В Новой Москве болот, какими мы при-
выкли их видеть, не осталось. Остались 
только заболоченные местности. Напри-
мер, одна из них находится в Валуевском 
лесопарке. 
— Из редких растений там можно най-
ти щитовник гребенчатый, он включен 
в третью категорию Красной книги 

Мос квы, — рассказывает фотограф-на-
туралист, знаток лесных угодий Но-
вой Москвы Алексей Захаринский 
(на  фото).  В Северной Америке его 
собирают и используют как отхаркива-
ющее и противолихорадочное средство. 
В НАО на заболоченных местностях 
встречаются тростник южный, камыш 
лесной, рогоз широколистный, частуха 
подорожниковая. 
Встречается и лекарственное растение — 
сабельник болотный. Его еще называют 
русским женьшенем. Полезен он и для 
пчел, потому что считается хорошим ме-
доносом. 

Пережили динозавров
На болотах можно найти одно из самых 
редких и старейших растений — корту-
зу Маттиоли. Сколько ему лет, сказать 
сложно. Но оно пережило ледниковый 
период. Вот только отыскать его трудно: 
растение любит труднодоступные места. 
— Оно включено в Красную книгу Мос-
ковской области. Но пока в Новой Мос-
кве так и не смогли его найти, — говорит 
Алексей Захаринский. 

Редким это растение счита-
ется и в других странах. На-
пример, на государственном 
уровне оно охраняется в Сло-
вакии, на Украине, в Герма-
нии, во Франции и Чехии, где 
разрешен только сбор плодов 
в фармацевтических целях. 
В России его не собирают.  

ПРИРОДА
Но связаны с ним и многие тайные, если 
не сказать ужасные, истории. А почему? 
Да потому что издавна верили люди, что 
населены топи странными и загадочны-
ми обитателями. 
Все спокойно, как в болоте, — так гово-
рят, пытаясь подчеркнуть стабильность 
некой ситуации. В настоящем болоте 
и правда все спокойно, и пока на земле 
шли своим чередом Крестовые походы, 
война Алой и Белой Розы, возникали 
и рушились империи, в наших россий-
ских болотах все было и есть как встарь: 
мифический болотный народ живет свой 
жизнью, чураясь перемен. В болоте давно 
установились свои порядки, феминист-
ские идеи были задавлены на гнилом 
корню, никто никогда не задумывался 
о смене пола. 
Вы скажете, бред, нет в болоте никакой 
жизни? Ну кто вам сказал? А мы гово-
рим — есть. И другого пока не доказано! 
Вон, говорили все — нет русалок, а не-
сколько лет назад фильм «Русалки. Тело 
найдено» взбудоражил мир. И фактиче-
ски доказал — есть они, русалки, пере-
мещаются вместе с китами, с ними же 
и гибнут, если что. И тела их находили 
на берегу, а в XVIII веке так вообще вы-
ставляли на обзор. Если же есть русалки, 
то почему не быть кикиморам? Просто 
искать первых куда интереснее, чем вто-
рых. В болото наше кто полезет, какой 
энтузиаст? Тем и пользуются наши бо-
лотные обитатели, полагая, что пусть 
жилье у них и не самое благоустроенное, 
и удобства, считай, во дворе, но уж лучше 
так. А торф болотный — он все стерпит. 
А по месторасположению своему, кстати, 
являются обитатели болот российскими 
гражданами. 
Конечно, знай болотные обитатели, что 
есть у них свой день, устроили бы празд-
ник. Напились бы мшанки-камышанки, 
наелись лягушачьей икры и кочек-гриль, 

натрескались болотных подберезовиков. 
Но выпадает этот день на зиму, когда 
на болотах — тихий час, и под его коч-
ками, в глубине трясины, идет-гудет тя-
желый зимний храп. И праздник устроят  
болотные по теплу, напускают празднич-
ных болотных пузырей на Купалу, нажгут 
болотных огней, чтобы мало соседям-лю-
дям не казалось. 

Хозяин болота
Хозяином болота исстари по русской тра-
диции был и остался Леший. Не знающий 
барбер-шопов и спортзалов, он, длинно-
рукий мужик со впалой грудью айтиш-
ника, заросший щетиной, тем не менее 
силен здоровьем. За брошенное в лицо 
хамское прозвище «Хмырь болотный» он 
может любого качка по лесам закружить. 
Но, курируя лесные угодья и являясь 
официальным представителем Лиха Од-
ноглазого по лесным массивам, он вечно 
пребывает в командировках, что не раду-
ет его жену Кикимору, приглядывающую 
за хозяйством. Те из кикимор, что умуд-
ряются выйти замуж за домовых, при-
биваются к людям и становятся чем-то 
вроде рублевских жен или Божены Рын-
ски. А те, кто кукуют с Лешим, в общем 
в светскую тусовку не особо вхожи. 
На влажных выселках жизнь кикимор 
непроста: детей-лесавок у них много, ни-
какого маткапитала, никакой болотной 
кухни. Из забав — одно: встретить пут-

в чешуе с ног до головы, и наоборот. Он 
опасен весной, когда голодный. Кстати, 
у Бункушки проблемы с полом: у одних 
народов он — «она», у других — «он». 
Но поскольку это современно, Бункушка 
в тренде. Одноглазость намекает на его 
родственные отношения с Лихом Одно-
глазым, что дает Бункушке преференции 
на сходняках: тину трескает первым. 
Болотницы северные имеют полный рот 
мелких зубов, с имплантацией не зна-
комы, при виде них человек мигом пре-
вращается от ужаса в корягу и остается 
гнить посреди болота. 
А в самых северных широтах живет Кое-
чух. У него за верность болоту есть бо-
нус — он может обращаться в водную 
змею, от укуса которой человек засыпа-
ет, после чего становится его добычей. 
То есть Коечух — что-то типа болотного 
клофелинщика. 
На Камчатке же по болотам шарится 
Меречь — социально опустившееся су-
щество с низкими моральными прин-
ципами. У этого болотного духа веч-
ный рыбный день, от него разит рыбой 
за версту, а его мечта — чтобы 
в топи завяз шаман. Но посколь-
ку с шаманами все напряженнее, 
Меречь злится. С ним лучше не 
связываться, наврет с три коро-

ба и еще поклянется Большой жабой, что 
есть у него и богатства, и нефть, и болот-
ный газ, а сам заведет да и бросит.

Безопасный путь
Теперь о важном. Как не сгинуть на бо-
лоте. Способов — множество. Первый 
и главный — туда не ходить. Второй — 
иметь с собой палку-трость, чтобы про-
щупывать кочки, прежде чем наступить. 
И не ходить в одиночку! Третий — взять 
с собой в дорогу кусок металла или сде-
ланный из него крест, а лучше и то и дру-
гое, ибо болотные по натуре трусливы, 
а металла и креста боятся больше любой 
болотной техники. Ну и болотные сапоги 
их раздражают. С металлом в левой руке 
и крестом в правой, приговаривая «чур 
меня!», вы ни за что не станете их добы-
чей! Да, могут еще встретиться шишиги. 
Но против них прием известен: скажи-
те только «Иди домой, Шишига, пора 
тебе» — она и нырнет под кочку. Это 
заклинание действует также на крикс 
и злыдней. 

Алина Зинина, Ольга Кузьмина  
newokruga@vm.ru

2 ФЕВРАЛЯ 
ВО ВСЕМ МИРЕ 
ОТМЕЧАЮТ ДЕНЬ 
БОЛОТНЫХ УГОДИЙ

Богатые места

Заболоченные местности еще можно най-
ти в поселениях Кленовское и Роговское. 
В последнем в 2018 году нашли снаряды 
времен Великой Отечественной войны. 
Сюда частенько заглядывают черные ко-
патели, которые в поисках какого-нибудь 
древнего клада проводят раскопки. Рань-
ше здесь проходила линия фронта не толь-
ко Великой Отечественной, но и Оте-
чественной войны 1812 года. Поэтому 
кладоискатели все еще надеются найти 
здесь старинное оружие, медали, личные 
вещи бойцов или монеты. Но насколько 
удачны их поиски, точно никто не знает. 
Казалось бы, искать клад в болоте — за-
нятие бессмысленное. Но на самом деле 
нет. Через два месяца после обнаруже-
ния снарядов ВОВ в Роговском в Дании 
местные археологи нашли в болоте клад 
IX века — 250 монет эпохи викингов. 
Первую монету увидел археолог-люби-
тель, который прогуливался по заболо-
ченной местности с металлодетектором 
и обнаружил необычную находку. 

Тайные жители
Клады и полезные ископаемые — это 
то, что про болота известно точно. 

ника и, вскочив ему на плечи, заставить 
бедолагу поиграть в лошадку. Безопас-
ное дело: какой грибник расскажет, как 
над ним поглумилась страшная болотная 
баба... Подумают еще, что ненормальный. 
Дети Лешего и кикимор, лесавки, вос-
питаны дурно. Кикимора по сути сво-
ей — та же «яжемать», которая полагает, 
что суть воспитания заключается в его 
отсутствии. Поэтому лесавки до паспорт-
ного периода шастают где угодно, и если 
уж кто в трясину и затаскивает людей, 
это они, а не их мать-Кикимора. Они же, 
как кикиморы, стонут и пугают угукань-
ем. Грамотность у них на нуле, шутки 
туповатые, мышление — клиповое: уви-
дел путника — дунул, плюнул, пукнул — 
и смеется. А по осени наклюкаются 
клюквой, по лужам прыгают. Отсутствие 
твердой почвы под ногами их не огорча-
ет, а скорее веселит. Весь расчет — пока 
не выросли — на родителей. 
У Лешего, кроме жены, есть родствен-
нички. Болотники и болотницы тоже 
любят зазывать людей в трясину. Со-
циально безответственные маргиналы, 
они проводят жизнь в блаженной лени, 
кичась родством не столько с Лешим, 
сколько с русалками, про которых «аж 
сняли цельный фильм». То, что его никто 
из болотных не видел, их не смущает: Со-
курова вон тоже не все видели, но любой 
присягнет — российская классика! 
Некоторые родственники наших болот-
ных греют кости в болотах Севера. Ника-
кого панибратства в связи со своей про-
винциальностью они не допускают, ибо 
заслуживают почтения за верность тра-
дициям и малой родине. Таков, напри-
мер, Бункушка — одноглазый красавец 

По данным Мосприроды, в столице 
несколько официальных болот. 
Часть из них входит в состав особо 
охраняемых природных террито-
рий — то есть эти объекты имеют 
особое природоохранное, на-
учное, культурное, эстетическое, 
рекреационное и оздоровительное 
значение. 
В Москве памятниками природы 
считаются «Мезотрофное боло-
то в квартале 31 Алешкинского 
леса», «Молжаниновское верховое 
болото» и «Вашутинское мезо-
трофное болото в районе Молжа-
ниновский». Все они считаются 
заповедными территориями, по-
этому никакая деятельность на них 
недопустима.

Справка
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которые происходят последние 100 лет, 
несравнимо быстрее. А причина? Астро-
номы, например, считают, что измене-
ние солнечной активности — главная 
причина изменения климата, и только 
она определяет теплые или холодные 
времена, и кстати, мы сейчас стоим на 
пороге холодной эры, а не глобального 
потепления. Очень много существует то-
чек зрения на климатические изменения, 
но сейчас вроде бы пришли к консенсусу. 
В Климатической доктрине Российской 
Федерации, которую подписал прези-
дент, сказано, что да, изменения проис-
ходят, и они на 90% вызваны результатом 
деятельности человека. Причем любого 
вида деятельности. Я помню, когда ста-
рый Арбат перестраивался, буквально 
пробитый Новоарбатский проспект стал 
продуваться со страшной силой, не-
возможно там находиться. Поменялась 
конфигурация в расположении домов, 
и совершенно другая стала погода. Лю-
бой город только за счет этажности уве-

говорят, что рекорд устоял. Как будто 
это спортивное состязание! Погода, как 
и человек, обладает характером, у нее 
бывают радостные и грустные, пасмур-
ные дни. Она меняется от места к месту, 
от времени ко времени и далеко не всег-
да следует по правилам. Мы резонно по-
лагаем, если зима, то обязательно мороз 
и снег. А как тогда быть с «Евгением Оне-
гиным» Пушкина, 8-я глава? «В тот год 
осенняя погода стояла долго на дворе, 
зимы ждала, ждала природа. Снег выпал 
только в январе, на третье в ночь»... А это 
был 1828 год, значит, такая странная 
зима уже была. А если мы копнем еще 
глубже, скажем, во времена динозавров, 
тогда температура была выше современ-
ной на 7–8 градусов. А во времена Ива-
на Грозного, говорят, в феврале коровки 
паслись на зеленом лугу. Отличительный 
признак погоды — ее изменчивость, она 
находится в определенных пределах. 
Другое дело, что климат менялся циклич-
но и достаточно медленно, а изменения, 

личивает осадки процентов на 10—15. 
Мы ведь об этом влиянии порой знаем 
совсем немного. Что касается прогнозов, 
иногда спрашивают: почему ошибаетесь, 
неточно предсказываете погоду? Потому, 
что имеем дело с грандиозным природ-
ным процессом, о котором далеко не все 
знаем, да и предсказать который вообще 
невозможно! 

За какой тогда период можно более 
или менее достоверно предсказать 
погоду?

Знаете, есть такой инерционный прогноз 
погоды. Человек выходит на улицу, глу-
бокомысленно смотрит в небо и думает: 
«Какая же завтра будет погода?» Погода 
завтра будет такая же, как сегодня, — ре-
шает он, и достоверность этого прогноза 
будет 70%. Но чем дальше вы отодвигае-
те срок, тем больше неопределенности. 
Например, я считаю, что прогнозиро-
вать погоду за пределами трех дней 
можно, но чисто качественно. На пресс-
конференциях метеорологи примерно 
так и отвечают на вопросы журнали-
стов: «В Восточной Сибири погода будет 
чуть теплее нормы, осадки — в пределах 
нормы…» И такая качественная харак-
теристика, скорее всего, оправдается. 
А за пределы трех дней не надо лезть 
в конкретику. 

У нас принято ругать синоптиков. 
А вам, как ведущему новостей о по-
годе, доставалось? 

Я рад, что в основном люди понимают 
мое место в прогнозе погоды. Я не зани-
маюсь прогнозированием. Хотя, бывает, 
отдуваться приходится, ведь мое лицо на 
экране. Я конечно же опираюсь на рабо-
ту метеорологов — прогнозистов, редак-
торов, которые мне готовят материалы 
для рассказа. Но стараюсь все переделать 
под себя, выполняя роль своеобразно-
го переводчика с «занзибарского» про-
фессионального языка на человеческий. 
Потому что прогноз погоды, как его при-
нято докладывать, по-моему, не всегда 
понятен нормальному человеку. У метео-
рологов есть устоявшаяся терминология, 
порой даже забавная — например, «стол-
бики термометров». Но когда их исполь-
зуют в прогнозе чуть ли не в каждой фра-
зе, это просто уму непостижимо. Хотя, 
конечно, понятно, откуда ноги растут. 
Метеорология — в значительной степе-
ни военная специальность, и первый ее 
заказчик — авиация. Летчик, который 
получает перед вылетом инструктаж 
синоптика-метеоролога, должен одно-
значно понимать, что ему говорят. По-
этому ему и говорят на предельно уни-
фицированном языке, на языке Фимы 
Собак, которая, как известно, знала 
32 слова. Но, рассказывая о погоде 

для огромной страны — от Чукотки до 
Калининградской области и Черномор-
ского побережья — на телевизионном 
экране для массового зрителя, очень раз-
ного, нужно использовать понятный лю-
бому язык. И, кстати, рассказать нужно 
всего за одну минуту. Смотрите, какой 
парадокс: огромное внимание уделяется 
сейчас погоде и климатическим измене-
ниям, а прогноз погоды засовывают в ко-
нец выпуска и дают на него минималь-
ное время. Бывало, рассказывал погоду 
за 10 секунд. Тогда оставлял только под-
лежащие, и прогноз получался, как сти-
хи Маяковского. Хотя, страдая манией 
величия, считаю, что с погоды надо 
начинать каждый информационный 
выпуск. И, верю, настанут такие вре-

В последнее время погода 
у нас — главный герой ново-
стей. О ней спорят, ее ругают, 
на нее надеются. А за прогноза-
ми синоптиков следят с повы-
шенным интересом. Наш кор-
респондент тоже решила быть 
в тренде и отправилась в гости 
к популярному ведущему про-
гноза погоды, жителю Новой 
Москвы Александру Беляеву. 
Он рассказал, чем его шокиру-
ют «столбики термометров», 
почему синоптики часто оши-
баются и зачем верить народ-
ным приметам.

Александр Вадимович, в последние 
годы погода бьет рекорды: по ко-
личеству осадков, температуре. Как 
человек, который больше 20 лет 
ведет прогноз погоды, скажите, что 
происходит?

Конечно же меняются и погода, и кли-
мат. Но есть и сопутствующие моменты. 
Информация стала общедоступ-
ной, возрос интерес ко всему, 
в том числе к погоде, и мы 
стали замечать то, на что 
раньше просто не обра-
щали внимания. Еще 
ваши коллеги любят 
подбрасывать «жаре-
ные» факты. Погода их 
интересует в меньшей 
степени, их интересу-
ет рекорд. Что уж: даже 
синоптики, комментируя 
вчерашний прогноз и реаль-
ную погоду, с сожалением 
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Информация стала общедоступ-
ной, возрос интерес ко всему, 
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ВЕДУЩИМ ПРО
ГНОЗА ПОГОДЫ 
СТАЛ СОВЕРШЕННО 
СЛУЧАЙНО
мена! Более того, считаю, рассказывать 
ее должен первый человек в стране.

Напомните, как вы, ученый, 
географ-гидролог, замдиректора 
по науке Института географии РАН, 
попали на телевидение?

Я был одним из руководителей группы 
«Меркатор» в нашем институте, которая 

25 января 
2020 года. Москов-
ский. Телеведущий 
Александр Беляев 
считает, что в его 
деревне Мешко-
во — отличный воз-
дух (1). 1970 год. 
Приэльбрусье. 
Ледник Джанкуа. 
Беляев на произ-
водственной прак-
тике (2)

занималась в том числе и разработкой 
картографических материалов для теле-
видения. Совместно с телекомпаниями 
«Метео-ТВ» и НТВ решено было делать 
прогнозы погоды с ведущими-учены-
ми. Долго рассматривали кандидатуры. 
В итоге всем это надоело, и я шутки ради 
решил сам попробовать. А руководители 
телеканалов, отсмотрев пробу, сказали: 
«Вот этого мужика нам и надо». То есть 
я затыкал дыру, и вот уже больше 20 лет 
ее затыкаю.

Была ли у вас свобода в подаче 
прогноза, вашего образа, или все 
строго регламентировано?

Да, была свобода и в подаче, и в выборе 
наряда. Жилетки — это мое. Я считаные 

разы был в галстуке. Как кто-то написал 
в прессе, Беляев такой мужик, которого 
встретишь на лестничной клетке в тап-
ках на босу ногу и с пакетом мусора в ру-
ках и просто спросишь его о погоде. Воз-
можно, папа с мамой наградили меня 
качествами, которые ценятся на телеви-
дении, — раскрепощенностью или нагло-
стью. И с самого начала я вел себя перед 
камерой так, как будто ее нет. Хотя у меня 
и речь — «полный рот дикции», и прикус 
не тот. Но старался не замечать, думал, 
никто не заметит! Кстати, одна из при-
чин, почему не могу смотреть свои выпу-
ски: кажется, что это не я, а какой-то по-
хожий парень, который очень хочет всем 
понравиться. И мне это неприятно. Зато 
работа на телевидении подарила узнавае-
мость, которая мне приятна, не скрою.

Вы вообще, если можно так вы-
разиться, синоним погоды. Говоря 
о погоде, представляешь Беляева…

Мне это приятно. В интернете иногда 
пародируют, но очень по-доброму. Пред-
ставляете, 12 миллионов просмотров 
у музыкального прогноза погоды, кото-
рый показывали в программе «Вечер-
ний Ургант» на песню «Между нами тает 
лед»! Еще есть подколы, в которых сна-
чала идет нарезка кадров с красивыми 
зарубежными девушками большей или 
меньшей степени раздетости, которые 
рассказывают погоду. А в конце показы-
вают меня, и всего один комментарий: 
«Вот почему у нас такая погода». По-
моему, очень мило. 

Эти мемы говорят о народной 
любви…

Наверное, и о добром ко мне отношении. 
Не было ни разу того, что бы меня оби-
дело, задело. Лет 15 назад по одному из 
опросов среди телезрителей о рейтинге 
телевизионных ведущих первое место по 
популярности занимал Николай Нико-
лаевич Дроздов, который тоже, кстати, 
с нашего географического факультета 
МГУ, а второе место держал я. 

Вас как телевидение изменило?
Я стал очень строгим, слежу за собой. 
На меня появление в «ящике» наклады-
вает большие обязательства. Не могу 

появиться выпившим на улице, зайти на 
рынок прикупить чего-нибудь, например 
носки, как-то слишком шумно себя вести. 
Публичный человек не может себе этого 
позволить. Он не себя позорит, а людей, 
которые как дети ему доверяют. 

А как насчет народных примет? Вы, 
ученый, в них верите?

Народные приметы, с моей точки зре-
ния, — кладезь мудрости. А с точки зре-
ния официальной метеорологии — это 
суеверие. Раньше очень развивалось 
«Народное погодоведение», в рамках ко-
торого собирались и систематизирова-
лись все народные приметы, причем из 
разных стран. Но когда появилась Гидро-
метслужба, систематические инструмен-
тальные наблюдения, массовые данные, 
надобность в народных приметах отпа-
ла. Современные метеорологи признают 
только те приметы, которые могут объ-
яснить. Самая яркая из таких: утоплен-
ник — к дождю. А если все же попытать-
ся объяснить причинно-следственную 
связь? Утопленник лежит на дне водое-
ма. На подходе циклон, давление падает, 
а при падении давления потоки воздуха 
восходящие. Пузырьки воздуха со дна 
водоема стремятся вверх, подхватывают 
тело, и оно всплывает. 

Прочитала, что когда вы приезжа-
ете в новое место, первым делом 
всегда нюхаете воздух. А как пах-
нет воздух в Мешково?

Позвольте предысторию. У меня в разное 
время было разное отношение к сельской 
местности — от неприятия до любви. 
До 1981 года я жил на Гоголевском буль-
варе в центре Москвы. В нашей семье, 
как и у многих москвичей, было принято 
выезжать на дачу, которую мы снимали 
под Истрой. Когда стал взрослым семей-
ным мальчиком, мы захотели приоб-
рести дачу. Сначала накопили на домик 
в Калужской области, затем нашли дом 
в Мешково — это вообще дар Божий, 
я считаю. И с начала 2000-х годов я здесь 
с удовольствием живу. А воздух в Меш-
ково... ничем не пахнет. И, я считаю, это 
самое лучшее качество для воздуха.

Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

Много лет подряд Александр 
Беляев как ученый-гидролог 
принимал участие в зоологи-
ческих экспедициях в пустынях 
Монголии. В одной из экспедиций 
в пустыне Гоби с его помощью был 
обнаружен новый вид паука, кото-
рый позже назвали в его честь — 
«Гонофузий Беляевий». Этот факт 
биографии Беляева выглядит 
весьма символично, ведь из всех 
живых организмов именно пауки 
лучше всего чувствуют изменение 
погоды.
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В Троицке наградили луч-
ших спортсменов 2019 года. 
На фоне футболистов, сам-
бистов и легкоатлетов лице-
ист Иван Селиванов заметно 
выделялся. По росту он мог 
бы сойти за баскетболиста, 
но у этого парня совсем другое 
увлечение. Самокат! И в этом 
виде спорта он уже чемпион 
России. 

О своем достижении Ваня го-
ворит очень скромно. Напри-
мер, в школе о его победе до 
недавнего времени почти ни-
кто не знал. Лишний раз го-
ворить о своих успехах один-
надцатиклассник не хотел. 
— Ну не придешь же 
и не скажешь просто так, 
что выиграл чемпионат 
России, — скромничает 
Ваня. 
А он и не гонится за 
вниманием со сторо-
ны. Ведь когда лю-
бимое дело — это 
хобби, оно совсем не 
важно. 
Да и самокатный 
спорт в нашей стране 
из разряда новичков. 
Появился в начале 
2000-х годов в Аме-
рике, когда обычные 
детские самокаты 
стали выпускать на-
много более прочны-
ми. На них начали ка-
таться и делать трюки 
ребята постарше. Видео 
с ними быстро разлетелись 
по интернету, а производите-
ли самокатов быстро переориентиро-
вались. Сперва сделали более прочны-
ми колеса, а потом стали выпускать 
самокаты без складных механизмов, 
чтобы удобнее было выполнять трю-
ки. Те же компании-производители 
образовывали команды для люби-
телей и проводили соревнования. 
В мире самокатный спорт стал про-
фессиональным всего десять лет на-
зад. В Россию он пришел на четыре 
года позже. 
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Докатался! 

До первого 

места

Ваня с детства был активным ребенком. 
Прекрасно катался на велосипеде, по-
взрослев, начал заниматься футболом. 
Потом ушел в баскетбол и там пода-
вал неплохие надежды. Его даже звали 
в школу олимпийского резерва в Троиц-
ке. Но это все было не для него. 
Чем всерьез увлечь себя, он не знал. 
А в 2016 году самокатный спорт сам на-
шел его. 
— Как-то осенью я вышел погулять с дру-
гом, а он был на самокате, — вспоминает 
спортсмен. 
Ваня прокатился раз, другой и понял, 
как это здорово! Скорость, адреналин… 
Спустя время Ваня и сам купил трюко-
вой самокат и катался на нем с друзьями 
на улице, разучивая трюки самостоятель-
но. Смотрел на других и повторял. В этом 
виде спорта ты сам себе тренер. 
Самокатный спорт изнутри устроен со-
всем иначе, чем какой-либо другой. Глав-

ное — найти спонсоров (как правило, 
ими выступают компании-производите-
ли самокатов), которые будут бесплатно 
менять детали самоката и давать деньги 
для поездок на соревнования и прове-
дение мастер-классов. В России они же 
и проводят соревнования. Взамен нужно 
всего лишь записывать видео, выстав-
лять их в интернет и отмечать того, кто 
тебя спонсирует. 
— Я начал писать менеджеру одной 
из компаний с просьбой взять меня 
в коман ду, — рассказывает Ваня. 
По первой просьбе его, конечно, не при-
няли. Пришлось писать несколько раз, 
снимать видео и отмечать спонсора 
в своих публикациях. И вскоре Иван ока-
зался в команде. 
— Но спонсорством назвать это было 
трудно. Они всего лишь меняли детали. 
А нужно было как-то расти, — вспомина-
ет Иван. 
И он стал участвовать в соревнованиях. 
Чтобы доказать, что ты лучший, у спортс-
мена есть всего минута. За нее он должен 
показать жюри лучшие трюки, которые 
выучил. И на первом соревновании, вес-
ной 2018 года, у Вани не получилось это-
го сделать. 
— Я так расстроился! Было две попытки, 
и два раза нога соскакивала на трюках! 
Но после этого старта я понял: буду рабо-
тать еще больше, — рассказывает Ваня. 
А в декабре того же года он отправился 
на более серьезные соревнования и за-
нял второе место, набрав столько же бал-
лов, сколько и победитель. 
— Я вообще этого не ожидал! И уже на-
чал задумываться о новых соревновани-
ях. Хотелось выиграть, — говорит Ваня. 
Для этого у него были все шансы. Его 
даже заметил другой, более крупный 
спонсор и пригласил в команду.
А еще через полгода Ваня решил поуча-
ствовать в чемпионате России. Тут уже 
все было на его стороне. 
— Конечно, радоваться этому плохо. 
Но тогда на соревнования не приехал 
действующий чемпион России. И это 
только придало мне уверенности, — 
вспоминает спортсмен. 
Поддержать его приехал и папа. К слову, 
родители ничего не имели против его ув-
лечения. И только поддерживали. 
— Но мою окончательную победу отец, 
к сожалению, так и не увидел. Уехал 
по делам. После соревнований я сразу же 
ему позвонил и сказал: «Я выиграл!» Ко-
нечно, папа очень обрадовался, — вспо-
минает Ваня. 
Победа на чемпионате России дала ему 
возможность поехать на чемпионат мира 
в Барселону. Но Ваня и так на него соби-
рался. За несколько месяцев до чемпио-
ната России он вместе с папой купил туда 
билеты, чтобы посмотреть на настоящих 
профессионалов. 
— Но я оказался участником... И это 
было здорово! — рассказывает Ваня. 
Правда, он не занял призового места. 
Стал 40-м из 55 спортсменов. Но это 
только пока. Ваня занимается самокат-
ным спортом всего три года. А это совсем 
ничего. 
Сейчас Ваня продолжает тренировки. 
Три раза в неделю, после учебы. При-
бегает домой, меняет школьную сумку 
на самокат и уезжает кататься до девяти 
вечера. И так уже несколько лет. Ваня 
понимает, что если он хочет чего-то до-
биться в самокатном спорте, то результат 
зависит только от него. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru1

2

27 января 
2019 года. 
Троицк. Иван 
Селиванов — 
чемпион России 
по самокатному 
спорту (1). Тре-
нируется спортс-
мен три раза 
в неделю после 
школы (2)
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«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые вы 
сможете увидеть на неделе. 

В кино героини Ирины Муравьевой от-
чаянно ищут свое женское счастье. А вот 
в личной жизни самой актрисы все сло-
жилось просто идеально. Ей повезло вый-
ти замуж раз и навсегда. Она — счастли-
вая мама и бабушка. Но удивительный 
парадокс: роли Муравьевой все обожа-
ют, а она сама не любит себя на экране. 
Актриса признается, что всю жизнь стра-
дает от неуверенности в себе. Она всег-
да волнуется, что плохо сыграет, а еще... 
терпеть не может давать интервью.

Вот уже более десяти лет Ирина Муравье-
ва не снимается в кино, но от этого на-
родная любовь к ней не уменьшилась. На 
ее фильмах выросло не одно поколение. 
Для многих из них взросление начина-
лось именно с картины «Карнавал», в ко-
торой актриса сыграла Нину Соломатину. 
На главную роль режиссер Татьяна Лиоз-

нова взяла Муравьеву без проб. Режиссе-
ра не смутило даже то, что Муравь евой 
было 32 года, а играть она должна была 
17-летнюю. Повезло Муравьевой и в лич-
ной жизни. Совершенно неожиданно для 
всех в 23 года она вышла замуж. Леонид 
Эйдлин был старше Ирины на 12 лет. 
К моменту знакомства с Муравь евой Эйд-
лин был малоизвестным режиссером, де-
лавшим на столичной сцене только пер-
вые шаги. Но Муравьева, у которой было 
совсем мало опыта в амурных делах, сра-
зу сердцем поняла — это ее человек. Она 
мечтала о крепкой семье и детях. И все ее 
мечты осуществились. Муравьева родила 
двоих сыновей с разницей в восемь лет — 
Даниила и Евгения. 

Не бойся, я с тобой!

Про любовь. Только 
для взрослых

Дом, который построил 
Свифт

Замечательный добрый фильм о юно-
ше, конечно же небогатом, который 
влюбился в девушку из зажиточной 
семьи. Главную роль в картине испол-
нил Полад Бюльбюль-оглы.

Комедийный альманах, состоящий 
из пяти новелл, рассказывающих 
о главном из всех чувств — любви. 

Фильм Марка Захарова. Основан 
на реальных фактах из жизни Свиф-
та, хотя далек от биографической 
точности. 

АКТРИСЕ БЫЛО 
УЖЕ 32 ГОДА, 
КОГДА ОНА ИГРАЛА 
17ЛЕТНЮЮ

Ирина Муравьева: Больше солнца, меньше грусти

Dance 
революция

Только в этом проекте благодаря техно-
логии 360 градусов у вас есть уникальная 
возможность рассмотреть каждый танец 
со всех сторон. 128 камер фиксируют 
мельчайшие детали и самые зрелищные 
моменты выступления. А разобраться 
в подробностях и объяснить сложность 
каждого номера помогут мастера: Алла 
Сигалова, Сергей Полунин и Вера Бреж-
нева. Ведущей станет очаровательная 
Алла Михеева (на фото).

8 февраля
Сб / 10:15

9 февраля
Вс / 22:00

8 февраля
Сб / 15:25

9 февраля
Вс / 23:45

8 февраля
Сб / 18:40

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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Не горит свет в подъезде? 
Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! (499) 577-04-24

НОВОСТИ ПОСЕЛЕНИЙ 
ОДНОЙ СТРОКОЙ

Внуковское: В до-
ме-музее Корнея 
Чуковского 15 февраля 
пройдет творческая 
встреча «Литератур-
ное Переделкино — 
знаменитые дачи». 
Московский: Хор 
русской народной 
песни «Околица» по-
бедил на Всероссий-
ском конкурсе в Ка-
зани. Мосрентген: 
Артист театра и кино 
Александр Цуркан 
1 февраля выступит 
в ДК «Мосрентген». 
Первомайское: 
В храме Казанской 
иконы Божией Матери 
в деревне Пучково за-
вершилась роспись ал-
таря. Троицк: Лицеи-
сты Александр Зайцев 
и Екатерина Никонова 
стали победителями 
III Научно-практической 
конференции «Школь-
ная Идея» в инженер-
но-робототехнической 
секции. Рязанов-
ское: В поселке Оста-
фьево установили спор-
тивную трибуну около 
хоккейной площадки. 
Сосенское: В биб- 
лиотеке № 261 2 февра-
ля откроется фотовы-
ставка «Африка — кол-
довская страна». 

Для основы необходимо взять песочное пече-
нье с начинкой, которая нам потребуется для 
крема.

Торт без выпечки
Ингредиенты: 
Песочное печенье с начинкой — 
30 шт., масло — 100 г, 
сливки — 200 мл, сливочный 
сыр — 500 г, ваниль

В нашем сознании слово «торт» тесно связано с долгим стоянием у плиты и духовки. Делаем 
тесто, печем коржи, пропитываем их кремом. Но на самом деле торты бывают и без долгой 
возни, и тем более без выпечки. При этом они совершенно не теряют ни в качестве, ни во вку-
се и остаются прекрасными десертами, которым будут рады все домашние без исключения. 
Попробуем?

Печенье необходимо 
раздробить в блен-
дере и смешать 
с маслом.

Получившееся «тесто» равномерно распреде-
лите по дну разъемной формы и утрамбуйте. 
Форму на время уберите в холодильник. 
Взбейте сливки в одной посуде, а сливочный 
сыр и начинку — в другой. Соедините две эти 
массы и смешайте до однородности.

Получившийся крем 
нанесите на нашу 
основу. Торт можно 
украсить как остат-
ками печенья, так 
и шоколадом. Кста-
ти, кусочки печенья 
можно вмешать 
прямо в крем. Тогда 
начинка получится 
«с хрустом».

У вас есть вкусные 
рецепты, которыми 
вы гордитесь? 
Присылайте! 
Мы с удовольствием 
их опубликуем! 
newokruga@vm.ru

Торт перед подачей должен несколько 
часов постоять в холодильнике. В идеа-
ле ему лучше провести там ночь. Прият-
ного аппетита и хорошего чаепития!
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КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

Подготовил Валентин Звегинцев newokruga@vm.ru
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Частности Реклама

Авто, запчасти
транспортные услуги

Юридические услуги

Недвижимость

● Квар. переезд. Т. 8 (495) 642-38-29

● Юрист. Недорого. М. «Нагатинская». 
Т. 8 (925) 753-63-27

● Куплю. Сниму. Т. 8 (495) 925-75-04
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В лесах Новой 
Москвы кого 
только не встре-
тишь. Вот трио 
четвероногих 
красавцев охот-
но позирует 
на сосновых 
бревнышках. 
А ведь могли 
бы и облаять. 
Но настроение 
у них хорошее, 
и ругать про-
хожих — этих 
двуногих с фото-
камерами — со-
вершенно не хо-
чется. Снег же 
выпал! А по нему 
бегать — 
не то что по гря-
зи: весело и при-
ятно. И лапы 
чистые, и хозяин 
довольный.

ФОТОФАКТ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнам пришло время открыть в себе 
новые способности и таланты или «рас-
паковать» те, которые вы давно не де-
монстрировали. Можно для этого сейчас 
пойти и на какие-нибудь курсы.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
В решении практически любых вопро-
сов обстоятельства будут складываться 
наилучшим для Львов образом. Кто-то 
из влиятельных людей захочет испол-
нить для вас роль помощника.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцам стоит скорректировать планы, 
связанные с финансовыми тратами: 
не исключены серьезные потери. А на ра-
боте вас ждут новые перспективы.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцы в эти дни получат шанс увели-
чить прибыль от одного из своих увле-
чений. Это так вдохновит, что захочется 
забыть про основную работу, однако 
пока этого делать не стоит.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Дев ждет неделя принятия важных реше-
ний. В некоторых случаях стоит при-
бегнуть к помощи друзей. А вот совет 
партнера только собьет с толку.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Очень удачный период. Он подходит как 
для начала новых проектов и развития 
уже существующих, так и для покупок, 
путешествий, а также походов на куль-
турные и светские мероприятия.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам звезды советуют жить 
по принципу «ни в чем себе не отказы-
вайте!» А если это идет вразрез с интере-
сами партнера, пусть он потерпит.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весов ждет настоящий подъем как в ра-
боте, так и в личной жизни. Это время, 
когда можно строить самые смелые 
планы и не бояться приступать к их во-
площению. Главное — действовать!

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
У Водолеев возможен спад энергии и на-
строения. Чтобы исправить ситуацию, 
соберите друзей или близких людей, 
с кем вам приятно общаться. Или вспом-
ните про свое хобби.

РАК / 22.06–22.07 /
У Раков наступает очень удачный период 
для налаживания как деловых, так и ро-
мантических связей и укрепления уже 
сложившихся ранее отношений. Но будь-
те осторожнее со свиданиями вслепую.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Неделя обещает Скорпионам несколько 
интересных и важных знакомств, прият-
ное общение с близкими и комфортный 
отдых в уединении. Но не забывайте 
считаться с чужими интересами.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам не стоит сейчас принимать судь-
боносные решения и заводить новые зна-
комства. Ни то ни другое пользы не при-
несет. В остальном неделя удачная.

в Водолее до 19 февраля
растет, в Тельце до 3 февраля, в Близнецах 
до 5 февраля, в Раке до 8 февраля, далее во Льве

полнолуние 
9 февраля,10:33

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Рожок. Гало. Хоромы. Клайнс. Битлз. Устье. Хавбек. Скаляр. Амвон. Кредо. Басков. Окрас. Мир. Врач. Редактор. Популачо. Кхуан. Коби. Дрова. Сад. Духи. Напролом.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Клад. Кравченко. Оспа. Рыбка. Таламус. Сила. Казнокрад. Ввод. Очки. Сук. Катамаран. Сена. Сура. Мокко. Актив. Тол. Окобо. Океан. Рим.СКАНВОРД

стоп-кадр
24 января в Учебно-методиче-
ском центре столичного Депар-
тамента по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситуа-
циям и пожарной безопасности 
состоялась церемония награж-
дения журналистов «Слово 
во благо спасения». В числе 
лучших представителей СМИ 
отметили и сотрудников «Новых 
округов»: шеф-редактора Ва-
лентина Звегинцева (в центре), 
ответственного секретаря Ирину 
Зернакову и фотокорреспон-
дента Владимира Смолякова. 
Благодарности и памятные 
статуэтки вручал начальник 
Пожарно-спасательного центра 
Москвы Иван Подоприхин.
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